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如何抓好“结建”防空地下室建设质量

“结建”防空地下室建设质量问题，是一个

很复杂的系统工程， 既有人防工程建设与城市

建设总体规划结合问题， 又有建筑商和人防部

门如何确定平时功能和战时功能的有机结合问

题。如何建设平时有用、战时管用的“结建”防空

地下室，是我们一直以来的共同研究课题。

一是严格按人防工程建设总体规划批建

“结建”地下室。批建每一项工程，在人防工

程战时防护体系中， 都应有它的独特作用，

不能随意性太强， 开发商需要什么， 就批什

么， 什么省事就建什么。 建了一大批的车库

和物资库， 战时需要的指挥通信工程、 专业

队伍工程和人员掩蔽工程数量却极少， 这显

然是不行的。

二是加强人防职能部门工程技术管理人员

的专业培训。负责审批、合理使用的技术管理人

员，不但要熟练掌握人防工程建设的方针、政策

和法律法规， 而且还要熟练掌握本地区人防工

程防护体系规划、 人防工程建设战术技术要求

和标准、规范，能够给领导提出科学、合理、合法

的决策建议。

三是加强对“结建”防空地下室建设情况的

检查。一要检查政策法规落实情况，看是否做到

应建必应，应缴必缴，对那些“减、免，缓”的做法

给予纠正和适当处罚。二要检查“结建”防空地

下室的建设质量，看立项是否科学合理，设计是

否符合标准规范， 工程建设质量是否符合人防

工程质量检验的评定标准和要求。

四是加强“结建”防空地下室建设全过程质

量管理。通过调查了解，目前“结建”防空地下室

建设速度快、数量大，尤其经济发达城市，每年

增长速度从几万平方米到几十万平方米， 这样

大的数量， 光靠人防部门的现有技术人员力量

进行质量监控是远远不够的。 所以一定要科学

组织， 调动社会相关部门的

技术力量，把住“结建”防空地

下室建设中的每个环节每道

工序，做到立项科学、准确、合

理，设计符合各种规范、标准

和平战功能的要求。
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孝道为先 事业常新

———记爱护老人敬重老人孝敬老人的曹瑾琼

瑾、琼二字，均有美玉之意，喻事
物的美好，人之美德。在河区，在老
城办事处解放路社区，在市中医院上
上下下， 提到市中医院妇产科主任、

副主任医师曹瑾琼，人们无不翘起大
拇指，称赞她同时赡养三位老人的爱
心与孝心，以及对事业的不懈追求。

孝敬老人
金秋时节，记者走进河区老城

办事处解放路社区居委会泰和苑小
区，探访曹瑾琼的特殊之家。最惹人
注目的是， 一个大房间里并排放着

3

张床。之所以称其“特殊”，就在于曹
瑾琼

85

岁的大姨余慕兰、

79

岁的小姨
余慕涛跟自己的母亲———

81

岁的余
慕溪，姐妹互助，颐养天年，其乐融
融。

曹瑾琼说，从小就体弱多病但性
格刚毅的大姨还在上学时就患上了
慢性关节炎———强直性脊柱炎，因此
耽误了谈婚论嫁，一直与外祖父母相
伴，并承担起照料二老的责任，直到
上世纪末。

2007

年后， 父亲及小姨的
老伴先后离世。担心老人孤独，曹瑾
琼主动把大姨、 小姨接到自家来，一
起赡养。

谈起妹妹及外女、 外甥们的照
顾，无儿无女的余慕兰情绪激动：“不
是她们无微不至的照顾，我的生命不
可能到今儿个。她们对我比对亲妈还
好！”余慕涛老人说：“其实，我们住一
起不单单是相互有个照应，更主要的
还是为了照顾大姐！” 余慕兰身体状
况趋于稳定后，三位老人的日子也不
无惬意，晨起时间就是她们的“悦”读
时光。“瑾琼给我们订了

2

份报纸、

2

份
杂志。”余慕涛老人不无诙谐地说：“阅
读是新一天的开始。因为大姐腿脚不
便， 所以大部分时间都待在家里。除
去读书， 玩玩牌或打麻将是我们的
‘功课’。这样，既锻炼了脑子，也不感
到无聊，日子甜着咧！”

作为医生的曹瑾琼，对老人们体
贴入微，无论上下班前后，都不忘为
老人听诊、量血压，根据老人的身体
状况，及时调整膳食结构。

挚爱事业
8

月
30

日，曹瑾琼做了多台手术。

记者在市中医院妇产科医生办公室
发现悬挂着一件天使画像十字绣。曹
瑾琼介绍：“这是‘宝宝妈妈’送的，一
针一线镌刻着医患间无限的信任与
托付！”“来有迎声，问有答声，走有送
声”；“接待一手清，答复一口清，告知
一次清”。这“三声”“三清”是妇产科
始终如一的服务追求，也是妇产科开
展“巾帼文明岗”创建活动的缩影。曹
瑾琼的名片上除了行政、 技术职务
（妇产科主任、副主任医师）外，还有

4

个通讯方式，专门注明
5

楼、

6

楼病房、

门诊电话以及她本人的移动电话。

生孩子不讲时辰，妇产科的天使
们每天都忙碌得像打仗。妇产科主任
平素不必值班，但大家

24

小时随时随
地都能联系上曹瑾琼。 几乎每个夜
晚，曹瑾琼都可能应同事之约、患者
要求冲到一线来。“二线医生”就是同
事送给曹瑾琼的雅号。已是知天命之
年的曹瑾琼对患者像家长，对同事更
像大姐。“瑾琼大姐乐观开朗，和我们
年轻人也是知心朋友。” 护士长何隽
说，“现在， 大家都习惯叫她曹大姐
了， 因为她还有个雅号———‘灭火
器’。不管哪个医生、护士家庭出现矛
盾了， 或哪个护士又和男朋友吵架
了， 瑾琼大姐都要出面调解。” 她常
说：“妇产科工作再忙也不能不管老

公的感受！也不能不顾自己的家！”

对待事业，曹瑾琼像对待老人一
样满怀敬畏：“人家把生命交给我们，

我们这点委屈又算啥！”“我们做的事
很单调，只要单调的事重复做，重复
的事坚持做，就是不单调、不简单！”

护士孔静说，“这都是瑾琼大姐的口
头禅。” 孔静还讲述了一个故事：“瑾
琼大姐有一回跟我们一起进行护理
查房，一位妊娠合并症患者突然全身
抽搐，两眼上翻，情急之中，瑾琼大姐
一跃上前把手指伸进病人口中，避免
患者出现窒息，直到护士取来开口器
才抽回手， 当时手指鲜血淋漓……”

事后，同事都说：“要是咬断你的手还
咋做手术

!

”曹瑾琼笑答：“当时哪顾上
这呀！”市中医院党总支书记、院长姚
少清介绍，尽管学历不算高，但曹瑾
琼立足岗位，刻苦钻研，练就了一身
好本事， 成而为中医院学科带头人。

目前，妇产科拥有医护人员
40

余名、

2

个病区、年住院患者
2000

人次，而且
作为国家中医药管理局、省中医管理
局“十二五”重点专科（中医妇科）建
设协作组成员单位，妇产科积极参与
了“不孕症”“滑胎”“产后病”的协作

研究，连年被评为全市卫生系统先进
科室。多年来，妇产科这一‘娘子军’

群体用特有的爱展示了新时期白衣
天使的精神风貌，被市妇联授予“三
八红旗手”荣誉称号。“老吾老以及人
之老，幼吾幼以及人之幼。”姚少清认
为，“名如其人，曹瑾琼堪称一位德美
贤淑的女性。当下，敬老爱老，从未像
今天这样叫人尊崇！曹瑾琼身上不仅
仅体现出医者仁心，更诠释了新时期
有孝心更有事业心的行为示范！”

老城街道党工委、办事处负责同
志认为，关爱老人的今天就是关爱我
们的明天。下一步，要号召社区居委
会学习宣传曹瑾琼的事迹，广泛传播
社会正能量。

图
①

：

8

月
31

日上午，曹瑾琼（右
二）难得休闲一下，和母亲（右三）、女
儿一起陪同大姨（右一）和小姨（左
一）玩牌。

图
②

：每周二
8

时前，曹瑾琼都要
主持本科室业务分析会议，总结上周
患者治疗情况，提示注意当周患者诊
治护理事项。

本报记者常征摄

◆国家园林城市

◆国家级生态示范市

◆中国创业之城

◆中国优秀旅游城市

◆全国双拥模范城市

◆中国十佳宜居城市

◆中国最具潜力中小城市20强

◆中国最具绿色竞争力城市

◆2010中国休闲城市30强

◆2011中国魅力城市

◆2011中国绿色经济十佳城市

◆2011全国最佳环保示范城市

◆2011中国节能减排示范城市

◆2011中国最具幸福感城市

◆2011河南省精细化管理优秀城市

◆2012中国最具幸福感城市百强

◆2013中国最美丽城市

◎
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改造供水管网 打造民心工程

———东方红大道供水管网改造工程纪略

作为市政府
2014

年十件实事之
一，备受瞩目的东方红大道综合改造
工程于今年

7

月
10

日开工建设。其中，

市供水集团公司承担着东方红大道
综合改造工程中供水管网改造工程
的建设。

历经重重困难，这条贯穿市中心东
西方向的供水管道于

8

月中旬实现了全
面贯通，不仅增强了东西向供水主管道
的输水能力，还增强了工区路供水能力
和楚王城加压站的进水能力，成为贯穿
市中心东西方向的供水双保险。

立足实际，科学谋划
东方红大道是我市中心城区一

条最早的主干道。 在工程改造前，该
大道仅有一条铺设于上世纪

90

年代
东西走向的

DN800

水泥供水主管道，

已经严重老化。同时，路北用水户使
用的还是上世纪

70

年代铺设的
DN300

石棉供水管道， 正位于快车道上，严
重影响东方红大道综合改造工程的
施工。

为保障东方红大道综合改造工
程顺利进行，市供水集团公司决定在
西关八一步行街口至中山路口现有
道路北侧的人行道上，铺设一条全长
1060

米的
DN300

供水分支管道，代替
已使用

40

多年的
DN300

石棉管，在配
合道路施工的同时，保障附近居民的
生活用水。

7

月
2

日，该公司工程部迅速协调
组织人员、材料、机械进场。在

8

天的
施工中， 该公司安装

DN300

管道
166

根（

996

米），顶管
72

米，钢制管件
9

个，

三通
9

个，消防栓
7

个。

7

月
10

日，按预
定工期，

DN300

分支管全线竣工。

这条支管的贯通不仅为东方红
大道综合改造工程节约了大量时间，

还将这段路的消防栓全面安装到位，

保证了沿线用户的正常用水。

东西并进，昼夜奋战
如果说

DN300

分支管道的铺设
是场遭遇战、突击战的话，那么，

7

月
10

日，大战的序幕才正式拉开。

按照市供水集团公司的统一部
署，全长

2.5

公里的东方红大道供水管

网改造工程按东、西二个工作面同时
展开施工。西线工作面从西关八一步
行街路口至东风路口以西， 全长约
1550

米，在路北施工，管材为
DN800

球
墨铸铁管；东线工作面从东风路口以
西至文化中心，全长约

926

米，在路南
施工， 管材为

DN600

球墨铸铁管和
DN600PE

管。

作为这次工程的主要部分，西线
工作面从

7

月
10

日展开攻势。每天
8

时
起，施工队开始施工，直至第二天天
明。 管沟内机修班的同志挥汗如雨，

忙着焊接管道、拧紧螺丝，拇指粗的
螺丝一圈就有

20

多个，每个至少要拧
4

遍以上才能严丝合缝。 贴近管沟底
作业时，工人只能蜷缩着身体趴下来

伸着胳膊才能完成焊接工作。

7

月
27

日
6

点，

DN800

过路管道按要求完成施
工，整个西线工作面于

8

月
2

日完工。

东线的工作面也从
7

月
10

日正式
施工。 根据本次改造工程的施工安
排，东线要穿越

3

座内河桥，主要采取
顶管的施工方式施工， 顶管分三个
点：从女人世界门前、中州信合门前、

医药公司门前依次顶管， 穿越新申
河、五里沟和青龙河，在文化中心与
楚王城和工区路供水主管网实现对
接。经过连续奋战，

8

月
8

日，新管道与
原有的

DN600

楚王城方向和工区路方
向的供水主管道实现连接，连接后的
管网将形成环状供水，实现供水双保
险。

炎炎夏日没有阻挡“供水人”前
进的脚步。在时间短、任务重的情况
下，“供水人” 以科学高效的施工、严
格的管理，实现了供水工程“短、平、

快”，打了一个漂亮的夏日攻坚战。如
今，一根根管道“穿行”在东方红大道
平整的路面下， 为用户输送着放心
水、安全水。
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本报讯（杨传伟刘敬）

“对凭关系、人情入保的，我们
心中存有很大怨气。 把‘关系
保’、‘人情保’清走，让真正有
困难的人享受到低保， 不仅能
化解矛盾纠纷， 还能促进社会
和谐。”

8

月
28

日，平桥区平西办
事处欣安小区居民陈全如对笔
者说。

今年以来， 平西办事处坚
持“惠及民生、公平公正”的原
则，成立低保评议小组，对上报
的所有低保户开展入户调查，

详细掌握申请家庭的基本情
况。同时，该办事处对低保户名
单进行公示，接受群众监督，还
通过开展蹲点服务、 出动宣传
车等方式对低保相关政策进行
广泛宣传， 现场解答群众提出
的各种疑问， 切实提高群众对
低保政策的知晓率。

该办事处民政所所长杨金
荣介绍， 以前经常有居民为了
低保到所里来诉苦求情。 现在
通过推行“阳光低保”，规范了
审批程序， 有效杜绝了“人情
保”、“关系保”等现象的发生，让
真正有困难的家庭获得救助，

让没有取得低保资格的群众心
服口服，有力促进了社会和谐。

近日，河区市政管理执法局园林所对照创
卫标准，对河北岸景观带内的草坪、小型乔灌
木进行了修剪，使景观带焕然一新。

王明磊张晓辉摄

近日， 河
区湖东办事处组
织党员志愿者深
入大街小巷，向
辖区群众发放创
卫宣传单， 让群
众进一步了解创
卫工作的重要
性， 养成良好的
生活习惯， 为创
卫工作打下坚实
的基础。

黄斯达摄

创卫贵在坚持

今年
6

月，我市创建国家卫生城市通过了全
国爱卫办暗访考核。不难发现，这段时期，创卫
给居民生活带来了许多实实在在的变化： 在信
阳的大街小巷，垃圾变少了，小商小贩聚集地管
理更加规范了……

然而，近期，本报记者陆续接到不少群众的
举报电话，通过实地采访，对照《国家卫生城市
标准》，的确发现了不少问题，并陆续进行了曝
光。比如《影响城市形象的烂尾地基谁来管？》（

6

月
20

日）、《与垃圾站为邻居民很闹心》（

8

月
26

日）、《清理建筑垃圾，做好创卫工作》（

8

月
30

日）

等。应该承认，这些现象，一些是早已存在的卫
生死角，一些则是治理后出现的“死灰复燃”现
象。

创卫活动开展以来， 我们常常听到一个说
法就是让创卫成为一种常态，创卫只有起点、没
有终点。什么是常态？就是持之以恒，就是形成
规则，就是养成习惯。不可否认，因为多年坚持
创卫，我市的城市形象得到很大提升，但也应该
看到，每次创卫在获得阶段性的成果之后，能否
依然保持创卫之初的精神劲头？ 眼下干净整洁
的城市在检查组验收后会不会变脏？ 井然有序
的菜场会不会再次出现占道经营现象？

解决这些问题， 答案很明确———创卫贵在
坚持。

创卫贵在坚持， 一方面要建立完善长效机
制。创卫本身就是一项长期性的工作，不能一蹴
而就。成绩取得后出现问题就警示我们，突击行
动只是暂时之举， 如果不尽快建立一套完善的
运行机制，不能长期坚持下去，不能杜绝形式主
义、表面工程，既得成果不但得不到巩固，而且
以前的努力也将付诸东流。

创卫贵在坚持， 另一方面要构建人人参与
创卫的氛围。创卫的最终受益者是城市居民。对
城市的卫生状况，他们最有发言权，更有义务去
参与保护。 要促使市民在享受创卫带来的好处
的同时，以更加积极的主人翁精神，主动参与其
中，从自己做起，呵护良好的生活环境，自觉抵
制、监督各种不良现象、向一切影响环境卫生的
行为“宣战”。

创卫贵在坚持，绝不是一句口号，而是一项
任重道远的长期职责。 只要我们持之以恒地发
扬创卫精神，何愁我们的城市不能持久地干净、
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